



Luchadoras libertarias 2015



Sara Berenguer Laosa



PROVENIENTE DE UNA MODESTA FAMILIA OBRERA, con 13 años comienza a trabajar en una carnicería donde tomará conciencia de la explotación laboral. Tras un breve tiempo como asalariada, ejerció de costurera por su cuenta hasta julio de 1936. A partir del levantamiento fascista comenzó una intensa relación con el movimiento anarquista: colaboró con el Comité Revolucionario de la barriada de Les Corts hasta junio de 1937, donde se encargó del reparto de armas; perteneció al Comité Regional de la Madera, militó en el Comité Local de las Juventudes Libertarias y participó en la secretaría del Ateneo Libertario. Al mismo tiempo, trabajaba de maestra de niños y niñas sin escolarizar en el Ateneo Cultural de Les Corts y en tareas de propaganda. En mayo de 1937 luchó en las barricadas, y durante la primavera de 1938 pasó al Consejo Nacional de Solidaridad Internacional Antifascista (SIA), visitando frecuentemente el frente.

El comportamiento machista de algunos de sus compañeros militantes frente a las camaradas y a las mujeres en general, deseosas de abandonar su rol tradicional, la empuja a comprometerse en las actividades de «Mujeres Libres» en octubre de 1938, ocupando la secretaría de propaganda, y más tarde la secretaría general.

En enero de 1939 se exilió en Francia y realizó tareas de enlace en la resistencia antinazi.

A principios de los años sesenta estuvo ligada a grupos de acción antifranquista, llegando a ser detenida. Durante sus últimos años continuó la tarea en SIA, formando parte de grupos de mujeres.

El 8 de junio de 2010 muere en Montady, Francia.



1 de enero de 1919 nace Sara Berenguer Laosa

Poetisa y anarcofeminista, miembro de Mujeres Libres

enero

01/2015

l	m	m	j	v	s	d
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

«No me importa lo que digan
si lo que he dicho es cierto.
No me importa lo que harán,
sino lo que quedó hecho».

«El decir de la gente» Sara Berenguer

Soledad Estorach Esterri



6 de febrero de 1915 nace Soledad Estorach Esterri
Obrera y anarcosindicalista, activa en Mujeres Libres

febrero

02/2015

l	m	m	j	v	s	d
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	

«¿Quién eres tú, ciudadano, que me miras con cara de susto y de reproche desde el cristal immaculado de tu automóvil? ¿Qué miedos despierto en tu comodidad de algodón limpio y noches en zapatillas?».

«Yo no tengo casa» Amparo Poch

SU PADRE, MAESTRO DE ESCUELA, murió cuando ella tenía 11 años, lo que la obligó a trabajar desde muy temprana edad en la industria química. En 1934 participó en el grupo femenino que se reunía en el Sindicato de la Construcción de la Confederación Nacional del Trabajo (CNT) de Barcelona formando parte del Grupo Cultural Femenino. Al igual que su hermana Juana, fue miembro de las Juventudes Libertarias de Barcelona en 1936. Cuando estalla la revolución será miembro del Comité Revolucionario del Clot y delegada por la Federación Local de las Juventudes Libertarias de Barcelona en las reuniones durante la guerra. Activa en «Mujeres Libres», trabajó mano a mano con Concha Liaño y Amparo Poch y fue una gran defensora de las reivindicaciones de la mujer. Especialmente importante, fue su labor en la organización de la red de mujeres de las barriadas barcelonesas. Se encargó de la financiación del Casal de la Mujer Trabajadora de Barcelona.

Durante la revolución del 36 participó en el asalto a la prisión de mujeres de Barcelona y cooperó en el establecimiento de colectividades en Aragón y Cataluña. Además de en *Mujeres Libres* (1936-1938) colaboró en *Tierra y Libertad* (1938). En 1940 se exilió a Bordeaux. Ese mismo año contraerá una grave enfermedad cardíaca. Vuelve clandestinamente a la España franquista en 1945, pero debe huir pronto.

Entre 1964 y 1976 participó en la nueva serie de *Mujeres Libres en el Exilio*, que se editaba en Londres y Montady (Francia).

Murió, tras una larga hospitalización a consecuencia de su enfermedad, el 14 de marzo de 1993 en París.



Dolores Prat Coll

AMA DE CASA A LOS OCHO AÑOS, con 15 empezó a trabajar en una fábrica textil de Ripoll. Enseguida se unirá a la Confederación Nacional del Trabajo (CNT), luchando de manera destacada en las huelgas en pro de las ocho horas. Entre 1936 y 1939 fue secretaria del Sindicato de la Industria Textil de Ripoll, donde era conocida, por su carácter indomable, como «La pequeña Montseny». Tras la derrota, en enero de 1939 se exilió con toda su familia a Francia, donde fueron encerrados en el campo de Magnac-Laval. En febrero de 1940 fue repatriada a la Península, pero atravesó clandestinamente los Pirineos por Prats de Molló el 15 de mayo de 1940. Después de trabajar en una cantera de Prades, se instaló en Toulouse. Continuó su labor sindicalista en la federación local de la CNT como secretaria y en Solidaridad Internacional Anarquista. La podemos ver en el film de Lisa Berger y Carol Mazer *De toda la vida* (1986) y en la película *Camino de libertad* (1997) de Lisa Berger, también apareció en el documental *Vivir la utopía* (1997) de Juan Gamero.

Su hijo Progreso Marín le ha consagrado una biografía, *Dolores: une vie pour la liberté* (2002), que fue traducida al catalán en 2007 bajo el título *La Dolores. Una vida por la libertad*. Desde 1996 cada año un grupo de gente (caminode-libertad.com) realiza el mismo recorrido entre Ripoll y Prats de Molló que hizo Dolores rememorando la hazaña.

El 12 de septiembre de 2001 muere en Toulouse, Francia.



8 de marzo de 1905 nace Dolores Prat Coll

Obrera y militante anarcosindicalista

marzo

03/2015

l	m	m	j	v	s	d
						1
2	3	4	5	6	7	8*
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

* 8 de marzo: día internacional de la mujer trabajadora

Soledad Casilda Hernández Vargas



CASILDA, HIJA DE MADRE SOLTERA, aprendió a leer y escribir en la escuela pública de Atocha, en San Sebastián. Desde muy joven militó en la Confederación Nacional del Trabajo (CNT). Su abuela, de etnia gitana, y sus tíos anarquistas influyeron en esa militancia que le llevó a participar en las primeras huelgas que las obreras vascas realizaron en San Sebastián. Los Ateneos Libertarios fueron, desde su adolescencia, su segunda escuela. Durante la huelga de 1934 fue detenida cuando transportaba explosivos en una cesta y, aquella «chica de la cesta» o «chica de las bombas», como la llamaban, fue condenada a 29 años de prisión. Recobró la libertad en 1936, tras el triunfo del Frente Popular, y volvió a San Sebastián donde participó en la resistencia popular que hizo fracasar la sublevación militar en la ciudad. Ese mismo año entró a formar parte de la organización de «Mujeres Libres». Combatió después en la Peña de Aya y, cuando cayó Irún, se incorporó a la lucha en el frente de Aragón, en la columna Hilario-Zamora en el frente del Ebro.

Casilda se exilió en el año 1939. Ya en Francia fue internada, junto con su compañero Likiniano, en el campo de concentración de Gurs (Béarn). Allí permaneció hasta el verano de 1940. Recuperada la libertad se trasladó a Bordeaux. Su residencia era conocida entre los refugiados y refugiadas como «el Consulado Vasco». Participó en la resistencia contra el Ejército alemán, integrada en las redes de resistencia antifascista.

Falleció el 31 de agosto de 1992 en Biarritz, Francia.

9 de abril de 1914 nace Soledad Casilda Hernández Vargas
Miliciana anarquista, activa sindicalista y feminista

abril

04/2015

l	m	m	j	v	s	d
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23*	24	25	26
27	28*	29	30			

* 23 de abril: festividad Castilla y León

* 28 de abril: día mundial de la seguridad y la salud en el trabajo

Antonia Fontanillas Borràs



29 de mayo de 1917 nace Antonia Fontanillas Borràs
Escritora, combatiente y anarcosindicalista

mayo

05/2015

l	m	m	j	v	s	d
				1*	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25*	26	27	28	29	30	31

HIJA Y NIETA DE MILITANTES LIBERTARIOS, con ocho años emigró con su madre y hermanos a México. Asistió a la escuela durante seis cursos volviéndose una gran lectora, especialmente de literatura social y libertaria. Tras la expulsión de su padre de México en 1933, toda la familia regresó a Cataluña. Trabajó en una empresa litográfica y se adhirió a la CNT y a las Juventudes Libertarias. Fue elegida delegada de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias de Artes Gráficas, en cuyo *Mural* comenzó como escritora. Al estallar la guerra intenta enrolarse en la expedición a Mallorca como miliciana, forma parte del comité de control de la fábrica y trabaja en la administración del diario confederal *Solidaridad Obrera*. Tras la derrota intervino en la lucha clandestina en Barcelona: en su casa se componía *Solidaridad Obrera*, colabora en *Ruta Clandestina* (1946-1948), y es responsable de las relaciones con los presos y su abogado.

En 1953 se exilia a Francia. Milita en el Movimiento Libertario Español, desempeña cargos en los comités local y regional y mantiene contacto con el grupo guerrillero de Quico Sabaté. En 1957 es responsable del *Boletín Regional de FIJL* desde Clermont-Ferrand. En 1958 se instala en Dreux con su hijo, participa en la redacción de *Surco* y sufre los tres años de prisión de su compañero encarcelado en España (1966-1969).

Prosigue sus actividades culturales, de propaganda y orgánicas, en CNT primero y luego en CGT.

Fallece el 23 de septiembre de 2014 en Dreux, Francia.

* 1 de mayo: día internacional del trabajo

* 25 de mayo: festividad local Miranda de Ebro

Purificación Pérez Benavent



26 de junio de 1919 nace Purificación Pérez Benavent (Pura Arcos)

Enfermera y anarcofeminista, miembro de Mujeres Libres

junio

06/2015

l	m	m	j	v	s	d
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12*	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29*	30					

* 12 de junio: festividad local Burgos

* 29 de junio: festividad local Burgos

MÁS CONOCIDA COMO PURA ARCOS, nace en el seno de una familia anarcosindicalista (tanto su abuelo como su padre fueron militantes del Sindicato del Transporte de la CNT). Estudió hasta los 12 años. Cuando se proclamó la República y se crearon escuelas de educación secundaria, reanudó los estudios. En 1933 la familia se trasladó a Barcelona, dejó la escuela y se puso a trabajar. Unos meses más tarde, en el barrio del Clot, pudo estudiar de noche en la racionalista «Escuela Naturaleza» de Joan Puig i Elías, donde conoció a jóvenes anarquistas y se hizo miembro de un ateneo libertario. Durante la guerra regresó a Valencia. A mediados de 1937 formará parte de la secretaría de propaganda del Subcomité Nacional de Mujeres Libres. Paralelamente, imparte clases en una escuela de la colectividad «El Porvenir», de Tavernes de Valldigna (Valencia). En Barcelona hizo un curso de transporte y formó parte del primer grupo de mujeres que obtuvo el permiso de conducir tranvías. En octubre de 1938 intentó participar como secretaria de propaganda de «Mujeres Libres» en el pleno del Movimiento Libertario de Barcelona, pero la organización fue vetada. Durante la posguerra pasó muchas dificultades, amplió estudios y actuó en la lucha clandestina en el Clot y en la red de apoyo a los presos y presas anarquistas. En 1959 consiguió marchar a Canadá con su hija, donde se reunió con su compañero Federico Arcos. Aprendió inglés y se hizo enfermera, profesión que ejercería hasta su jubilación.

Pura Arcos murió el 12 de octubre de 1995 en Windsor, Canadá.

María de la Concepció Martí Fuster (Ada Martí)



1 de julio de 1915 nace María de la Concepció Martí Fuster (Ada Martí)

Escritora, periodista y combatiente, miembro de Mujeres Libres

Julio

07/2015

l	m	m	j	v	s	d
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

«el enemigo de todas las tiranías está obligado, si quiere ser consecuente, a arrancar de sí cualquier fuero de despotismo que sienta apuntar».

«Por la elevación de la mujer» Lucía Sánchez Saornil

NACIDA EN UNA FAMILIA DE CLASE MEDIA CATALANA, estudió psicología y fue alumna del médico anarquista Félix Martí Ibáñez. En estos años de estudiante formó parte del grupo de afinidad libertario y de la escuela racionalista «Los Idealistas Prácticos», fundada por Martí Ibáñez, y fue una destacada militante de la Federación Estudiantil de Conciencias Libres (FECL). Intellectual cultísima, vivió en Poble Sec, en Barcelona, en una habitación llena de libros. Escribía en catalán y en castellano, y conocía profundamente la obra de importantes figuras de la filosofía y la literatura. Se carteaba con Pío Baroja, a quien consideraba su maestro. Fue herida durante los hechos revolucionarios de octubre de 1934.

En julio de 1937 participó en el Pleno Local Anarquista de Barcelona. A finales de año fue delegada por Barcelona en el Congreso de la FECL en Valencia, donde se fundó la Federación Ibérica Estudiantil Revolucionaria (Fiera), que publicó la revista *Fuego*, la cual dirigió. Durante toda la guerra colaboró asiduamente con «Mujeres Libres», ocupó la corresponsalía de *Fragua Social* en Barcelona y fue reportera en el frente de la revista *Nosotros*, además de dirigir *Evolución*. Participó en los Institutos Obreros, que tenían como objetivo facilitar los estudios superiores a la juventud trabajadora. En 1939, con el triunfo franquista, pasó a Francia y fue recluida en el campo de concentración de Argelès. Durante la Segunda Guerra Mundial llevó una vida nómada y semiclandestina, ayudando a hombres y mujeres refugiados españoles y organizada en distintas agrupaciones.

Murió el 1 de diciembre de 1960 en París.



Lola Iturbe Arizcuren



1 de agosto de 1902 nace Lola Iturbe Arizcuren

Escritora y combatiente, fundadora de Mujeres Libres

agosto

08/2015

l	m	m	j	v	s	d
					1	2
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

«¡Salud, mujeres sublimes que gallardamente y valerosamente habéis sabido ofrendar la libertad unas y la vida, otras, a la gran idea, la madre Anarquía!».

«Heroínas» Lola Iturbe

HIJA DE UNA NAVARRA SOLTERA, con nueve años, a causa de las penurias económicas, se pone a trabajar como aprendiz, luego como sirvienta y finalmente, con 14 años, como sastra de pantalones, trabajo que será su oficio definitivo. En 1916 se afilió al Sindicato del Vestir de la Confederación Nacional del Trabajo. A comienzos de los años veinte participó en el grupo de afinidad anarquista «Germen». Después de un tiempo en París y en Bélgica, con la II República volvió a Barcelona y participó en la redacción de *Tierra y Libertad*. Apoyó los levantamientos revolucionarios de 1933 y de 1934. En 1936 formó parte del grupo fundador de «Mujeres Libres». En julio redactó las primeras hojas que fueron lanzados desde el aire, ayudó en un hospital de campaña, intervino en la ocupación del edificio de la patronal, colaboró en *Solidaridad Obrera*, en el Comité de Milicias Antifascistas, etc. También hizo tareas en el Casal de la Mujer Trabajadora y los «liberatorios» de prostitución. Se dedicó especialmente a *Mujeres Libres* y a hacer de corresponsal en el frente hasta que cayó enferma. Entró a trabajar en la Oficina Jurídica de la CNT y ayudó a liberar a hombres y mujeres presos en las checas. En octubre de 1938 acompañó a la veterana anarquista Emma Goldman en sus desplazamientos en el frente y a las colectividades.

El final de la guerra la obligó a exiliarse en Toulouse, donde entre 1946 y 1952 trabajó de sastra. Al morir el dictador atravesó los Pirineos y, a partir de 1979, se estableció definitivamente en el barrio barcelonés de La Verneda.

Murió el 5 de enero de 1990 en Gijón.



María Rosa Alorda Gràcia



NACIDA EN BARCELONA, a partir de los 11 años empezó a trabajar en una fábrica de ropa como costurera. Aprendió a leer y a escribir en la escuela racionalista de la calle Verdi de Gràcia de Barcelona y en el «Ateneo Popular Vila», donde después ejercerá de maestra. Militó en las Juventudes Libertarias. Cuando se produjo el golpe de estado fascista de 1936 se enroló en la Columna Ferrer Carod hacia el frente de Aragón, donde continuó su labor de maestra alfabetizando a milicianos y milicianas que no habían ido a la escuela. Embarazada de su hija Blanca, dejó Blesa (Teruel) y volvió a Barcelona, donde después del parto trabajó en la fábrica de municiones y armas instalada en la antigua fábrica de discos de *La Voz de su Amo*.

Durante la dictadura franquista hizo de enlace entre los comités de la Confederación Nacional del Trabajo (CNT) clandestina, y su casa albergó a numerosos compañeros y compañeras buscados por el régimen. Su domicilio será el lugar donde Frederica Montseny se alojó durante las visitas que haría a Barcelona después de muerto el dictador. Su compañero, Alfonso Cruzado Sánchez –que fue internado en el campo de concentración de Albaterra y tras ser liberado trabajó de chófer usando el vehículo para transportar propaganda–, y su hija, Blanca Cruzado Alorda, también fueron militantes anarquistas.

El 11 de enero de 2006 muere en Barcelona.

17 de septiembre de 1918 nace María Rosa Alorda Gràcia
Maestra, combatiente y anarcosindicalista

septiembre

09/2015

l	m	m	j	v	s	d
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12*	13
14*	15*	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30				

* 12 de septiembre: festividad local Miranda de Ebro

* 14, 15 de septiembre: festividad local Aranda de Duero

Amparo Poch y Gascón



A PESAR DE SU ORIGEN MODESTO estudió Magisterio y Medicina, con matrícula de honor en todas las asignaturas. Sus conocimientos y su vocación revolucionaria hacen que se vuelque en acercar la sanidad a la clase trabajadora, realizando una gran labor educativa. Da cursos de educación sexual, habla de una maternidad consciente y realiza importantes trabajos con el fin de reducir las altas cuotas de mortalidad infantil. Redacta textos en los que critica la monogamia, que relaciona estrechamente con el capitalismo y la propiedad privada. Escribe numerosos artículos para la prensa libertaria, por supuesto en *Mujeres Libres*, revista y agrupación de la que es una de las fundadoras en 1936.

Durante la II República y la Guerra colabora estrechamente con Federica Monseny en el Ministerio de Sanidad, (se descarta la posibilidad de que lo ocupara por su pertenencia al sector de la FAI). Es nombrada directora de Asistencia Social en Valencia, donde se hace cargo de los niños y niñas refugiados, a los que acoge en granjas escuela. En diciembre de 1937, en Barcelona, se hace responsable del Casal de la Mujer Trabajadora, lugar de intercambio y de educación abierto a las mujeres.

En 1939 se exilió en Francia, donde ayuda a hombres y mujeres refugiados en los campos de concentración. También dirigió el hospital de Varsovia en Toulouse, por donde pasó un gran número de combatientes.

Amante de la libertad y enemiga de la guerra, luchó por una sociedad donde estuvieran erradicadas las armas y el protagonismo lo tuvieran la palabra, la cultura y la solidaridad.

Muere en Toulouse, Francia, el 15 de abril de 1968.

15 de octubre de 1902 nace Amparo Poch y Gascón

Médica, escritora y feminista, fundadora de Mujeres Libres

octubre

10/2015

l	m	m	j	v	s	d
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

«Yo no tengo Casa. Quiero amar en el anchuroso "más allá" que no cierra ningún muro ni limita ningún egoísmo».

«Yo no tengo Casa» Amparo Poch y Gascón



cgzburgos.org

Concha Liaño Gil

AUNQUE NACIÓ EN EN ÉPINAY-SUR-SEINE (Île de France), pasó su infancia en Barcelona, donde, a los 15 años, se inscribió en las Juventudes Libertarias. En 1935 fundó, con otras mujeres libertarias, la Agrupación Cultural Femenina. En Madrid existía ya la revista *Mujeres Libres* y la coincidencia de planteamientos llevó a la fusión de ambas iniciativas en la Federación Nacional de Mujeres Libres. Fue, junto con Soledad Estorach y otras, responsable de la extensión de este movimiento feminista en Cataluña, nacido con idea de ser «el movimiento femenino de la CNT». A pesar de las reticencias hacia este movimiento de mujeres, al que trataban con cierta condescendencia, no cesaron en su empeño.

Durante la Guerra Civil, formó parte del Comité Revolucionario del barrio barcelonés de Sant Martí y de las Juventudes Libertarias del Hospital de San Pedro. En 1937 fue redactora de *Mujeres Libres*. Tras la derrota de la República en 1939, se exilió en Francia. Logró huir de su reclusión en uno de los campos de concentración y trasladarse primero a París y luego a Bordeaux. Colaboró con la Resistencia, pero la dificultad de asumir la derrota de la Revolución española, acrecentada por la continuidad del régimen de Franco tras la Segunda Guerra Mundial, la sumió en una crisis personal. En 1948 se trasladó a Venezuela con su única hija, de cinco años de edad. Trabajó como empleada de unas líneas aéreas en Maracaibo. Durante su tiempo libre se dedicaba a enseñar a leer a mujeres analfabetas.

Más tarde se trasladó a Caracas, donde residió hasta su muerte el 19 de abril de 2014.



24 de noviembre de 1916 nace Concha Liaño Gil
Escritora y anarcofeminista, miembro de Mujeres Libres

noviembre

11/2015

l	m	m	j	v	s	d
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25*	26	27	28	29
30						

*** 25 de noviembre: día internacional para la eliminación de la violencia contra la mujer**



Lucía Sánchez Saornil



NACE EN EL SENO DE UNA FAMILIA POBRE del barrio de las Peñuelas de Madrid; lugar donde convivían las barracas con las fábricas y los terrenos agrícolas. Su madre y un hermano murieron muy pronto, quedándose ella al cargo de su padre y una hermana. Esto limitó su formación académica y tuvo que compaginar sus estudios de pintura con su trabajo como telefonista. Con su mayor implicación en el movimiento anarquista, su creación poética adquiere visos reivindicativos. En 1933 es nombrada secretaria de redacción de la CNT de Madrid. Su posición feminista se va reafirmando y se refleja en artículos publicados en *Tierra y Libertad*, *La Revista Blanca* y *Solidaridad Obrera*. Defiende abiertamente que la lucha de la mujer no debe estar supeditada a la lucha de clases, e insta a los compañeros anarquistas a que empiecen a liberar a las mujeres de sus prejuicios en sus propias casas. Antes de la guerra, junto con Mercedes Comaposada y Amparo Poch, fundan la organización femenina «Mujeres Libres» y, posteriormente, la publicación con el mismo nombre, de la que es editora y redactora. Esta organización llegó a ostentar una afiliación de 20.000 mujeres. En mayo 1938 ocupa la secretaría del Consejo General de Solidaridad Internacional Antifascista. Se exilió en Francia, aunque vuelve secretamente a España para evitar la deportación, primero a Madrid y después a Valencia, donde conoce a la que se convirtió en su compañera, América Barroso, de la que ya jamás se separará.

Fallece en Valencia, el 2 de junio de 1970.

13 de diciembre de 1895 nace Lucía Sánchez Saornil

Escritora y anarcofeminista, fundadora de Mujeres Libres

diciembre

12/2015

l	m	m	j	v	s	d
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

«Que el pasado se hunda en la nada
¡Qué nos importa el ayer!
Queremos escribir de nuevo
la palabra mujer».

Himno de «Mujeres Libres» Lucía Sánchez Saornil

